

P L N D E
A C C I Ó N
2 0 1 6



LA PREVENCIÓN DEL VIH SIGUE EN AGENDA

Para el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH y Sida (ONUSIDA) (<http://onusida-latina.org/es/agenda-post-2015.html>) sigue siendo una prioridad el trabajo en pro de una generación libre de VIH y Sida, por lo que se enfoca en un nuevo marco de desarrollo para la transición de los Objetivos del Milenio después del 2015. El informe del Secretario General del Sexagésimo noveno período de sesiones del 6 de abril de 2015 sobre la Aplicación de la Declaración de Compromiso en la Lucha Contra el VIH/SIDA y las Declaraciones Políticas sobre el VIH y SIDA, enfatiza que el futuro de la respuesta al SIDA consiste en aprovechar tanto los recursos como los logros obtenidos, a fin de poner fin a la epidemia del VIH y mejorar la salud mundial para el año 2030. En la reunión de la Junta Coordinadora del ONUSIDA, realizada en Ginebra en julio de 2015, se reitera la importancia de reforzar la respuesta al VIH y Sida post 2015 y en continuar el desarrollo de la estrategia actualizada y ampliada de ONUSIDA para el período 2016-2021. Se sostiene la necesidad de un enfoque basado en los derechos humanos en pro de las generaciones presentes y futuras.

Venezuela ocupa en América Latina el cuarto lugar con nuevas infecciones por el VIH. En el estado Nueva Esparta las estadísticas sobre la epidemia revelan que para el 31 de diciembre de 2014 hay un total de 2.059 casos de VIH; 1.425 son de sexo masculino, 477 homosexuales, bisexuales y trans, 634 de sexo femenino, hay 133 niños, niñas y adolescentes. Unas 1.070 personas reciben tratamiento antirretroviral en la actualidad y 457 defunciones. Mariño es el municipio con el mayor número de casos registrados (844), seguido del municipio García (351), Maneiro con 202, Díaz con 167 casos, Marcano con 105, Arismendi y Tubores con 88 y 84 casos respectivamente, y Antolín del Campo (66), seguido de Gómez (59), Península de Macanao con 43, y Villalba con 16 casos (Fuente: Coordinación Regional NE del Programa SIDA/ITS del Ministerio del Poder Popular para la Salud de la República Bolivariana de Venezuela).

Aunque ha habido una mejoría en el suministro de fármacos antirretrovirales y sin costo para las personas que han contraído el VIH en Venezuela, el avance ha sido tímido, muy leve durante el año 2015. El país continúa con dificultades para el acceso a servicios de calidad, incluido el acceso a tratamiento antirretroviral, y la intervención de la sociedad civil con trabajo en el área. Y a más de 35 años de la epidemia, persisten conductas discriminatorias en base a creencias, prejuicios, desinformación, que se actúan en contra de las personas con VIH y SIDA. Es así que un 37 por ciento de las personas consultadas en 5 estados del país aún creen que las personas con VIH son una amenaza para su entorno, en tanto que el 77 por ciento considera que las mujeres con VIH no tienen derecho a embarazarse y deben ser esterilizadas para evitar el embarazo (Fuente: AVESA, ACCSI, Aliadas en Cadena (2015): Los DSR en Venezuela. Tomo 4: VIH/Sida).

StopVIH: misión firme, visión clara y valores sólidos

Educar y concienciar sobre el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) y el síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA), y prevenir la epidemia del VIH son la misión y la visión que siguen marcando la pauta del trabajo ininterrumpido de la Organización StopVIH; sostenida en sus valores de respeto, tolerancia, solidaridad, compañerismo, vocación de servicio, responsabilidad, compromiso, dedicación, sensibilidad social y calidad humana.



Al igual que en el 2015, el reto sigue siendo la educación, prevención, constante y sostenida, con énfasis en aquellas poblaciones de alta vulnerabilidad social, aprovechando las actuales tecnologías comunicacionales y reforzando las alianzas con quienes se enfocan en actuaciones proactivas desde los logros obtenidos y el mejor y más transparente uso de los recursos.

No hay Ocho años que por bien no vengan

El 2016 es nuestro octavo año de trabajo. Ocho años de trabajo ininterrumpido tanto en Nueva Esparta como en otros estados del país y a nivel internacional. Quizás ya no tan jóvenes como lo dijimos en el 2008, pero sí con las mismas ganas de seguir el camino, con metas reales y actividades concretas, sin perder el norte, con un trabajo consolidado a beneficio de las comunidades que viven en condiciones particulares de vulnerabilidad frente al VIH, utilizando las estrategias exitosas que nos han permitido mantenernos estratégica y positivamente como una ONG presente, sólida y solvente, creyendo firmemente en las alianzas, en la suma de facultades, potencialidades, recursos, estrategias y sueños, por una Margarita y una Venezuela libre de VIH.



Al igual que siempre la prioridad es la comunidad neoespartana: sus niños, niñas, adolescentes, jóvenes y adultos; para ello tenemos experiencia, tenemos conocimiento y una fuerte apuesta a que el estado no se quede atrás en el sueño de cero VIH, cero discriminación.

En 2016, mantenemos 6 de los objetivos planteados en 2015, y seguimos haciendo énfasis en las estrategias que puedan garantizar su cumplimiento:

1. Sensibilizar y educar a adolescentes escolarizados o no a través de conversatorios, tertulias, cine-foro y debates en las instituciones y en las comunidades, y a adolescentes y adultos por medio de campañas comunicacionales y redes sociales.
2. Capacitar a adolescentes como promotores y promotoras para la prevención de la infección por VIH, convirtiendo a esta población como aliada estratégica de prevención con la estrategia formativa cara a cara.
3. Brindar asesoría presencial y virtual, y asesoría legal presencial en VIH a personas con VIH jóvenes y adultas.

Realizar actividades recreativo-pedagógicas a niños/as que tienen el VIH en tiempo paralelo en el que sus madres están siendo empoderadas.

4. Mantener y aumentar las alianzas estratégicas con el sector gubernamental, empresarial, comunidad de base y sistema de Naciones Unidas, redes internacionales y la presencia en los medios de comunicación social, mediante un trabajo sostenido en alianza con profesionales de la comunicación que puedan decodificar la información en el tema del VIH y contribuir en la prevención, así como en la lucha contra el estigma y la discriminación asociados a la epidemia.
5. Mejorar las capacidades técnicas-gerenciales y financieras del capital humano de la Organización para fortalecer los mecanismos de ejecución, desarrollo, monitoreo y seguimiento de sus actividades y sus relaciones con la comunidad.



Queremos que al final del período sigamos obteniendo resultados como:

- Disminución de las infecciones por VIH en el estado, promoviendo la prevención, la detección temprana del VIH y accionando para reducir estigma y discriminación.
- Aumento de conocimientos sobre VIH y sida, salud sexual, derechos sexuales, derechos humanos y VIH, en adolescentes, jóvenes y comunidad en general.
- Participación activa y efectiva del sector empresarial como actor clave en la prevención del VIH.
- Promoción en las y los adolescentes de acciones de autocuidado y demora del inicio de las relaciones sexuales.

Y que sigamos fortalecidos como institución y contemos con mayores capacidades técnicas que apunten a servicios de calidad.

La experiencia nos permite seguir utilizando los componentes de sensibilización, capacitación, atención y fortalecimiento organizacional, a través de las clásicas y nuevas tecnologías y el contacto cara a cara como estrategias para lograr nuestra misión:

1. Nuestro 3 y nuestro 2 punto cero. Mantendremos el mundo 3.0 con la población joven; información actualizada y científica sobre toda la temática relacionada con el VIH. Y seguiremos apostando por la prevención desde los espacios 2.0, ya que las redes sociales siguen siendo una plataforma de información y comunicación, y la comunicación a través de los medios impresos, radio, cine y televisión.

2. La tradición nos acompaña. Continuaremos con las estrategias cara a cara mediante las estrategias tradicionales: asesorías, talleres, charlas, que permitan otro tipo de acercamiento con población en general, comunidad escolar y profesionales.

3. Las alianzas dan alas a nuestros sueños y los hacen realidad. Innovaremos en la producción de un documental sobre el VIH, en formato DVD, traducido al inglés y a lengua de señas venezolana, con la participación de expertos y expertas en la temática y el gran aporte de testimonios que nos presenten su trayectoria con el vih, sus estrategias y recursos para afrontar la vida con este virus. Este será un gran logro para nuestra organización ya que permitirá contar con un producto audiovisual actualizado, de calidad, inclusivo y dinámico para la población docente y público en general, sin precedente en el país.



La meta y los recursos

La meta se concreta en aproximadamente 263.706 personas entre niños, niñas y adolescentes, adultos y adultas, tanto en atención, capacitación, medios de comunicación e investigación, para lo que se estimarán recursos económicos de acuerdo a la inflación al momento de ejecución de los distintos proyectos y programas comprendidos en nuestros componentes de atención, seguridad social, prevención, asesoría, capacitación, incidencia pública y fortalecimiento institucional para obtener los siguientes resultados:

Resultados esperados	Nuestros Indicadores	Tiempo	Con cuáles fuentes y medios verificamos
Personas sensibilizadas en la prevención del VIH y tecnologías de prevención.	1000 niños, niñas y adolescentes escolarizados conocen los mecanismos de infección y prevención del VIH, integran valores – prevención para un adecuado desarrollo, a través de charlas, en los once municipios del estado	Durante ocho meses del año	Informes técnicos y financieros; Lista de asistencia, registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
	250.000 adolescentes y adultos/as de la Comunidad obtienen información sobre la infección por VIH y los mecanismos de prevención a través de campañas, redes sociales, prensa y radio,	durante todo el año	Registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
	10.000 adultos/as reciben información actualizada sobre VIH, a través de una publicación impresa sobre temas actuales y científicos sobre el VIH, su prevención y acciones para contribuir con la meta de cero nuevas infecciones, y a través de campañas en cine a nivel local y nacional.	Cada cuatro meses	Informe técnico y financiero; Lista de asistencia, registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
	500 personas que han usado la apps el mundo en un click StopVIH al Día	Todo el año	Lista de número de personas que descargan e instalan la aplicación.
Personas capacitadas en la prevención del VIH y temas relacionados con la epidemia	100 adolescentes de varios municipios se han capacitado en la prevención del VIH y cómo llegar a sus pares a través de talleres, charlas y redes sociales.	Para julio	Informes técnicos y financieros; Lista de asistencia, registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
	50 profesionales de la salud (Trabajadoras/es Sociales) se han actualizado en atención a personas con VIH/SIDA y comunidad LGBTTI	Segundo trimestre del año	Informes técnicos y financieros; Lista de asistencia, registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
Personas afectadas e infectadas con VIH atendidas	6 adultos/as que viven con VIH reciben asesoría legal personalizada, a lo largo del año 1.000 adolescentes y adultos/as reciben asesoría en VIH, salud, sexual y derechos sexuales a través de redes sociales.	Durante el año	Informes técnicos y financieros; Lista de asistencia, registro fotográfico, notas de prensa, notas en redes sociales
	90 niños y niñas que viven con VIH participan en 5 actividades recreativas-pedagógicas.		
Organización fortalecida	Se ha aumentado en un 30 por ciento el número de alianzas estratégicas a nivel regional, local e internacional, alcanzando unas 85 alianzas		
	Se ha mantenido la presencia de la organización en los distintos medios de comunicación social, alcanzando una presencia en al menos 30 programas a nivel local y nacional	Para finales del año	Informe de gestión
	Al menos el 50 por ciento del personal de la organización se ha capacitado en temas relacionados con la gerencia de ONGs y temas relacionados con la epidemia		



PLANEACIÓN ACCIÓN 2016

- Relación Componente, actividades y población

Componente	Actividades	Población
Sensibilización	34 Conversatorios	Niños, niñas y adolescentes escolarizados/as
	2 Campañas	Comunidad en general
	2 Publicaciones	Adultos y comunidad en general
	Actualizaciones de 1 aplicación con actualización periódica	Adolescentes, jóvenes, adultos y comunidad en general
	1 documental sobre la epidemia	
Capacitación	4 talleres	Adolescentes que realizan labor social
	1 taller	Estudiantes universitarios de audiovisual
Atención	Asesorías	Personas que viven con VIH
	4 Actividades recreativo-pedagógicas	Niños y niñas que viven con VIH
Fortalecimiento organizacional	Alianza y capacitación	Personal de la organización



@STOPVIH



ORGANIZACIÓN STOPVIH



STOPVIH

www.stopvih.org

Organización StopVIH © 2008-2016 | Derechos reservados | RIF: J-29541224-0 | Calle Fajardo c/c Calle Marcano, MultiCentro La Perla, Planta Alta, Oficina N° 3 | Porlamar | Municipio Mariño | Isla Margarita | Estado Nueva Esparta | Venezuela | Zona postal: 6301 | Teléfono: +58-295-416-0194 +58-295-935-1168
+58-295-935-1169 +58-412-301-0926